

令和2年 第12回

仙北市教育委員会定例会会議録

令和2年10月15日

仙北市教育委員会

令和2年 第12回 仙北市教育委員会定例会会議録

1 開会宣言 令和2年10月15日(木) 午後2時

2 場 所 角館庁舎西側庁舎2階 第3会議室

3 出席委員

教育長	熊谷 徹
教育長職務代理者	安部 哲男
委員	坂本 佐穂
委員	橋本 勲
委員	細川 伸也

4 出席した事務局職員

教育部長	佐藤 義一
教育次長兼教育総務課長	朝水 勝巳
教育次長兼生涯学習課長	佐々木 幸美
北浦教育文化研究所長	米澤 孝子
総合給食センター所長	千葉 幸仁
田沢湖公民館長	高橋 良宣
角館公民館長	佐々木 勇人
西木公民館長	保坂 博明
市民会館長兼田沢湖図書館長	佐々木 信介
スポーツ振興課参事	真崎 智明
平福記念美術館参事	松橋 幸太郎
文化財課課長補佐	山形 幸子
学習資料館・イベント交流館係長	明平 裕子

5 審議案件等

各課等からの報告事項について

6 審議の経過及び結果

(熊谷教育長)

ただいまから、令和2年第12回仙北市教育委員会10月定例会を開催いたします。
それでは、本定例会の出席委員、職員を紹介いたします。

－出席委員、職員を紹介－

会議書記には湯澤課長補佐を任命いたします。また、議事録署名員は、私と委員からは、
細川委員を指名いたします。

(熊谷教育長)

私のあいさつとして3点申し上げます。9月28日に北浦史談会と滴石史談会の交流会
に私も参加させていただきました。大変素晴らしい会で25回目でしょうか、非常に歴史
のある会で特に感動したのは雫石側の秋田街道、ちょうど雫石の道の駅の手前にあるんで
すが、初めてあそこを歩きまして、戌辰の駅関係の色んな遺跡と言いましょか、お寺を

含めた、それから大変活発な話し合い、歴史を深め合う素晴らしい会だったと思います。この後も今まで文化財課が関わってきましたけれども、市長部局の方にかれまされどもぜひ大切な会でありますので力を入れていただければなと思うところでございます。続いて10月8日にわたしの主張秋田県大会で最優秀賞をとった神代中学校の尾樽部こころさんの東北大会、全国大会がコロナの関係でビデオ、ウェブでの審査だということで、その撮影のために生涯学習課が中心になりまして神代中学校で撮影会並びに激励会を行いました。本人の弁論を初めて見せていただきましたが、泣けるぐらい素晴らしい弁論でした。東北大会、全国大会、ウェブでの審査ですけれども大いに期待を申し上げたいと、11月8日に結果が発表になるということでありました。3つ目ではありますが、10月13日に子どもサミットが東北大学の4人の先生をお迎えして、クニマス未来館と玉川の水素生成の実験所において行われました。内容はSDGsですね、SDGsに関わること、SDGsの一環としての環境問題に関連して水素生成の内容でございましたけれども、子ども達も大変興味深かったようで大変意義深かったなと思っております。

(熊谷教育長)

次に10月の事務報告をさせていただきます。

－資料により報告－

(熊谷教育長)

10月の事務報告に質問はありませんか。

－質問なし－

それでは、審議案件等に入ります。各課等からの報告についてお願いいたします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

現在、教育総務課で進めている事業の進捗状況としてふるさとのきずな市内出身学生応援事業につきまして第一弾は発送いたしました。第二弾が今月の来週の10月20日頃から3日間にかけて発送をしていく予定となっております。今回はクリオンが発送担当ということで時期的に新米5kg、ほうれんそう麺、西明寺栗を使ったお菓子のセット、神代カレーセットを予定しております。前回、1回目でも連絡がとれなくて戻ってきたものが数件ありましたけれども、こちらは実家に送らせてもらったという形で対応させていただきました。概ね好評をいただいているところでございます。GIGAスクール構想につきましては、9月定例議会の最終日に契約議決をいただきまして、端末購入につきましても契約が整って今、随時購入に向けて進めているところです。学校のスクールサポーターの委託につきましても入札を行いまして業者が決定されております。その他ネットワーク事業の設備やGIGAスクール構想の補助対象になっていない教職員用のパソコンなど、電子黒板等の購入について進めているところです。

(熊谷教育長)

この件について、いかがでしょうか。

－質問なし－

他に何かありますでしょうか。

(佐々木教育次長兼生涯学習課長)

6月19日の定例会におきまして、開催日の延期ということでご報告をいたしました今年度の成人式について、今月の9日に新成人の代表者による3回目の成人式準備会を開催しまして冬季の流行が懸念されますインフルエンザや現在の国や県のコロナウイルス感染症の拡大防止対策の他、最新の市町村の成人式の開催に関する情報などを新成人の方々にお伝えしまして、集まった9人の代表者から再延期も含めましてその意向について伺ったところでございます。ほぼ全員の方から県内外各地から人が集まってくるということで不安はあるという声もありましたけれども、結論として式典の内容を縮小した上で1月10

日に挙行したいということで意見がまとまりました。ただし、今後の感染状況次第では再延期の可能性もあることとして承諾をいただいております。県内におきましては、例年8月に成人式を行っている全ての市町村では1月の成人の日の前後のあたりに開催日を延期しているというふうにしておりましたが、ここ最近では冬季の感染防止対策を考慮してか、さらに半年間延長しまして令和3年8月に変更する市町村も出てまいりましたが、近隣市町村の動向としては大仙市が先月実行委員会を開催しまして予定通り1月10日に開催するというので決定しております。美郷町は11月に実行委員会でその開催について検討するというおこととしておるようです。また、横手市は1年間延長しまして、令和3年8月中旬に2期分の成人式を行うということにしております。また、先月のさきがけ新聞に由利本荘市が今年度の成人式の対象者に限り2年間延長し、令和4年1月8日に開催することとして掲載されておりました。また、県内で唯一中止となった鹿角市では5月に市議会教育民生委員会で早々と中止を決定しまして、対象者には記念品を贈呈することとしています。仙北市の成人式につきましては、感染拡大防止の観点から様々な対策を講じながら今年度に限って国県市の議員各位をはじめ恩師や教育委員の方々へのご案内をしないということで規模を縮小して行いたいと考えておりますので何卒ご了承くださいようお願い申し上げます。

(熊谷教育長)

この件について、いかがでしょうか。

－質問なし－

他に何かありますでしょうか。

(高橋田沢湖公民館長)

毎年、新春に行っておりました新春の書初め大会について、公民館3館と生涯学習課でコロナウイルス等の感染防止の点で開催を検討しました。冬季間の流行がどのような形になるのか不明だというようなこともありまして、子供達の安全面を考えまして、令和2年度の新春の書初め大会、皆で集まってやるという形を中止というふうにします。ただ、子供達の冬休みの作品の学習発表の機会ということもありますので、作品の募集の方は各公民館の方で行いまして、持っていただいて展示をするという形をとりたいなと思っておりまして今後、各関係団体、学校等に通知をお届けするわけですけれども、そのような形で準備をしていきたいというようなことで今後作業を進めてまいりたいと思います。以上、ご報告いたします。

(熊谷教育長)

この件について、いかがでしょうか。

(安部教育長職務代理者)

そういう形でこれまでやってきた書初め大会を中には目標にしている子供もいると思うので、館長が今話したように発表の機会を確保していただいたということで大変良いことだなと思って賛成の意見です。

(熊谷教育長)

例年、角館高校からもかなりご協力いただいておりますので、そこら辺の配慮などをよろしく願いいたします。

(高橋田沢湖公民館長)

そうですね、角館高校からは書道パフォーマンス等も含めましてご協力いただいているんですけれども、今回は会場を使った部分では行わないということですので、失礼のないように今回の中止となった趣旨も踏まえてご説明させていただきたいなと思っておりますので。

(熊谷教育長)

他に何かありますでしょうか。

(千葉総合給食センター所長)

この前、旧3センターで使っておりました配送車3台を公売にかけたところ、3台とも売ることができましたのでご報告いたします。1台あたり500千円ぐらいで売り払いをしております。

(熊谷教育長)

この件について、いかがでしょうか。

－質問なし－

他に何かありますでしょうか。

(松橋平福記念美術館参事)

現在、開催されております山田美知男さんの展示をやっているんですが、これが非常に好評でございまして、会期を10月25日までだったのを11月15日まで延長することにいたしました。この変更については市のホームページ、あるいはポスターに訂正を施して順次進めているところでございます。今、100人ぐらい入っていただいております。県内の小学校の修学旅行先にけっこう角館に来られて美術館に入られるケースも多々見受けられます。

(熊谷教育長)

ただいまの件に対して質問はありませんか。

－質問なし－

次にその他の時間とします。はじめに、いじめ・不登校対策についてお願いします。

(米澤北浦教育文化研究所所長)

9月のいじめ、不登校の状況について報告いたします。9月の授業日数は20日となります。この間のいじめについては小学校9件の認知件数の報告がありました。中学校は0件でした。次に、9月の不登校児童生徒についてですが、小学生4名、中学生7名、計11名となっております。前月より3名増となっております。以上、9月のいじめ、不登校の状況です。

(熊谷教育長)

ただいまの説明に対して質問はありませんか。

－質問なし－

次に教育委員会定例会会議録のホームページ公開について説明をお願いします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

令和2年第10回仙北市教育委員会定例会の会議録をご覧ください。

－資料により説明－

誤字や脱字、お気づきの箇所等ございましたらご連絡くださるようお願いいたします。

(熊谷教育長)

お気づきの箇所等がありましたら、朝水次長へ連絡してください。その他、何かありますか。

(米澤北浦教育文化研究所所長)

お手元に中学生、高校生の作品展、芸術文化の街並みの中での実施要項を差し上げております。色々な秋のイベントが中止されたということで子供達の作品を地域の皆さんに少しでも見ていただき、地域を賑わしていきたいということで計画させていただいています。今回は中学生と高校生の作品ということです。展示場所ということで17箇所の事業所、公共施設に展示するということが決まりましたのでこの要項でお知らせしたいと思います。来週、作品をそれぞれの場所に搬入して2週間の間、皆様に見ていただきたいと思っておりますので、どうぞよろしく願いいたします。

(坂本委員)

これはどういったところで宣伝をしていきますか。

(米澤北浦教育文化研究所所長)

今月16日号の広報で北浦のページにお知らせを簡単に書いています。原稿を書いた時にこの17箇所がはっきり決まっていなかったので、まず拠点の交流センターのことだけを書いてあります。そこに今後、どの場所にだれの作品があるかというパンフレットを作る予定ですので、それを見ていただいていると思いますのでよろしく願いいたします。

(熊谷教育長)

他にいかがでしょうか。

(佐藤教育部長)

私の方から2点報告させていただきます。一つは前回の定例会で取り下げいたしました美術作品等の保管庫と言いましょうか、収蔵庫の件についてであります。あの後すぐ市当局と協議いたしまして、いずれ教育委員会としてスペースがないのもう受け入れられないという体制は避けなければならないと、何とか場所の確保を検討させていただきと申し入れしまして、その結果、いずれ今、空きスペースとなっております旧角館総合病院の管理棟を、ゆくゆくは市の公文書館として利活用していきたいという構想があります。これ、いつになるのかははっきりしたスケジュールまだ見えてこないわけですがけれども、その一角にその収蔵庫を設置していただくということをお約束しておりますのでこの会にご報告させていただきます。なお、できるまでの対応につきましては、新潮社記念文学館の収蔵庫等と連携を取りながら何とか受け入れていきたいと考えておりますのでよろしくご理解のほどお願いいたします。もう1点であります、今、市の方で11月1日付けと12月1日付けの二つの人事異動がございます。11月1日付けの人事異動につきましては、ご承知のとおり氷河期時代の社会人枠の採用者の人事でございます、これの内示に10月23日に予定されております。12月1日付けの人事につきましては、組織改編の絡みであります内示が11月20日に予定されております。したがって、それぞれの前日となる10月22日と11月19日に教育委員の皆様からのご意見等、あるいは報告等がございますので、臨時会を開催したいと思っておりますので予めご承知おきいただきたいと思っております。なお、12月の方については順調にいけば定例会の日に当たっているというようなことですので、この件については後ほど朝水次長の方から日程調整の連絡あるかと思っておりますのでよろしく願いいたします。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

11月1日付けの人事については10月22日に、12月1日付けの人事については11月19日、市長部局の方からは総合教育会議を議会前に開催したいということで11月13日に開催してほしいと依頼がありました。大仙仙北美郷教育委員会連絡会について、今年度の当番が美郷町になりますが、開催候補日として11月16日または11月20日をお願いできればと思います。美郷町から示されている内容としては、美郷の学友館で川端龍子の特別展をやっているということでそちらを見て、後は例年通り全体会、情報交換会を行い、懇談会については今こういう状況の中でいかがなものかとお見合わせた方が良いのかやった方が良いのか、そこら辺も併せて意見を確認したいということで美郷の方から連絡が来ておりますので、皆様のご意見と確認をさせていただきたいと思っております。

(熊谷教育長)

大仙仙北美郷教育委員会連絡会について、いかがでしょうか。

－教育委員の都合を確認－

(朝水教育次長兼教育総務課長)

美郷町には11月16日を第一希望日として伝えさせていただきます。

(熊谷教育長)

懇談会についてはいかがでしょうか。

(安部教育長職務代理人)

こういう時期だから控えた方が良くないのでしょうか。

(熊谷教育長)

やはりこういう時期ですので、懇談会は控えた方が良くということで美郷町に伝えることとします。また、総合教育会議については、11月13日の午前で計画したいと思いません。

(橋本委員)

総合教育会議の案件はもし分かれば何でしょうか。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

私が聞いた範囲では前回の議会でやはり組織再編について可決いただいたので市長から改めてスポーツ振興課と文化財課が市長部局にいく等を含めた組織の再編について説明したいということでした。それ以外については分かりません。

(安部教育長職務代理人)

総合教育会議で、美術館の収蔵庫についての私の意見を述べることは良いのでしょうか。

(佐藤教育部長)

大丈夫です。

(安部教育長職務代理人)

私の意見と言うよりは教育委員会としての、佐藤部長が話したようにやはりこれがずっと長く収蔵庫がない状態が続くということは仙北市の文化行政あるいは美術館の運営に非常に支障があることでもあるし、他の多くの皆さんに開かれた文化行政あるいは小さな国際文化都市と銘打っている町づくりについても、一方ではあと入れるところがないから寄付はお断りだというようなことになれば文化の交流の場を閉ざすことになるので、ということは今伝えたいと思ったので委員の皆さんが良ければ教育委員会の意見として発言させていただきたいということです。

(熊谷教育長)

委員の皆様、いかがでしょうか。

－異議なし－

(佐藤教育部長)

今日、スポーツ振興課長と文化財課長が今度の組織再編をにらんで観光課の方と一っしょにノースアジア大学の方へ情報共有というか、色んな話し合いに行っています。

(朝水教育次長兼教育総務課長)

10月22日の臨時会については、午前10時からでも良いのでしょうか。

－異議なし－

(熊谷教育長)

他にいかがでしょうか。

(坂本委員)

修学旅行はどのようになっていますか。

(米澤北浦教育文化研究所所長)

小学校の修学旅行は神代小学校が8月末にもう終わっております。後の小学校は今月、来週辺りに集中していますが、岩手県、青森県方面ということで予定されています。中学校については2年生ですが来年度へ延期されております。

(熊谷教育長)

他にいかがでしょうか。

－質問なし－

それでは、以上で令和2年第12回仙北市教育委員会10月定例会を閉会いたします。

(閉会宣言：午後2時43分)